



Evidencias arqueológicas jesuitas y franciscanas en la Misión de Cocóspera, tema de próxima conferencia

- Se llevará a cabo dentro del ciclo Cafeinah, en el Museo Regional de Sonora, para difundir las recientes investigaciones del instituto en el estado
- Estará a cargo de los arqueólogos Júpiter Martínez y Tomás Pérez-Reyes, el 29 de noviembre de 2024

Después de décadas de esfuerzo por parte de la Secretaría de Cultura federal, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y del Centro INAH Sonora, el Templo de la Misión de Cocóspera, monumento histórico relevante del norte del estado, ya cuenta con una cubierta definitiva de protección, la cual le dará mejores condiciones de conservación y protección.

La colocación de este elemento representa la primera etapa de un proceso de preservación del edificio, a largo plazo, lo que ha conllevado una serie de trabajos arqueológicos enfocados en la liberación de derrumbes, pozos de cimentación y área de maniobra.

Mediante la conferencia *Jesuitas y franciscanos en la Misión de Cocóspera: evidencia material de su presencia*, los arqueólogos Júpiter Martínez Ramírez y Tomás Pérez-Reyes compartirán con el público las evidencias jesuitas relacionadas con el cementerio de dicho periodo histórico, y las de franciscanos, asociadas con pisos de laja y empedrados, obtenidas a partir de los trabajos arqueológicos.

La ponencia se realizará el viernes 29 de noviembre de 2024, a las 17:00 horas (18:00 horas de la Ciudad de México), en la Sala de Lectura de la Biblioteca Ernesto López Yescas, del [Museo Regional de Sonora](#), Antigua Penitenciaría (calle Jesús García final s/n. col. La Matanza), con transmisión por la página de Facebook [Antropología e Historia en Sonora](#).



El Templo de la Misión de Nuestra Señora del Pilar y Santiago de Cocóspera se ubica en el municipio de Ímuris, al norte del estado, es parte de la cadena de misiones construidas en la región denominada Pimería Alta, por el padre jesuita Eusebio Francisco Kino.

A finales del siglo XVII, el padre Kino fundó la Misión de Cocóspera, en los terrenos donde se asentaba el pueblo del jefe pima Cola de Pato, quien entabló amistad con él y se unió al proyecto para unificar y evangelizar a los pueblos del desierto de Sonora. En los últimos años del siglo XVIII, la orden franciscana ocupó el inmueble, cuando los jesuitas fueron expulsados de la Nueva España.

En los trabajos de salvamento arqueológico que se realizan al exterior del muro perimetral también se ha obtenido información sobre la extensión del pueblo al momento del contacto y tiempo previo, conocido como protohistórico.

La conferencia forma parte del octavo ciclo de conferencias Cafeinah, el cual se realiza el último viernes de cada mes, con el objetivo de acercar al público las actividades, acciones y programas que el INAH desarrolla en torno a la preservación y divulgación del patrimonio cultural sonorense.

--oo0oo--

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)